

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES 2025

La Ville maintient le cap dans ce contexte inédit et sans augmentation des impôts **3,3 millions d'euros pour le CCAS et 3 millions d'euros pour le tissu associatif**

Ce jeudi 23 janvier, le Conseil municipal a tenu une nouvelle séance. Parmi les points à l'ordre du jour, les élus ont notamment débattu sur les orientations budgétaires de la Ville avec une prospective à 5 ans, soit jusqu'en 2029. Ces dernières prévoient près de 106,5 millions d'euros d'investissement directement au service des projets pour la ville et ses habitants, dont 36,5 millions d'euros dans les quartiers sur la période. Elles se déclinent pour 2025 au travers notamment de son budget vert transversal en faveur de la Transition écologique et solidaire, un budget dédié à la solidarité avec 3,3 millions d'euros pour le CCAS et un soutien au monde associatif à hauteur de 3 millions d'euros. La Ville entend poursuivre les investissements majeurs qui permettront l'extension-rénovation du musée Bonnat-Helleu et la restauration des collections, la rénovation des médiathèques du centre-ville et de Sainte-Croix, la requalification de la Poterne, la mise en accessibilité des écoles, l'aménagement du parc de Mousserolles...

La Ville de Bayonne, portée par la voix de son adjointe en charge des finances, Sylvie Durruty, prévoit de consacrer 35 % de son budget d'investissement à la transition écologique et solidaire avec notamment la rénovation de l'éclairage public et des voiries, l'entretien des espaces naturels et boisés, des aires de jeux, ou encore la désimpermabilisation et la végétalisation des quartiers en témoigne la création du square avenue Dr Léon Moynac dans le quartier Marracq.

45 % de l'enveloppe du programme d'entretien et d'amélioration du patrimoine de la Ville et de ses espaces publics sera consacré à des projets en faveur de la Transition écologique et solidaire, avec notamment :

- améliorer la sobriété et la performance énergétique du parc immobilier et de l'éclairage,
- rafraîchir la ville et préserver le cycle naturel de l'eau ;
- gérer durablement la ressource en eau ;
- continuer de promouvoir et renforcer l'égalité femmes-hommes ;
- poursuivre le développement d'un système alimentaire local de qualité ;
- déployer le budget vert ;
- ou encore, agir pour garantir la bonne santé et le bien-être des habitants.

Un budget solidaire, puisque la Ville de Bayonne destine 3,3 millions d'euros au CCAS pour accompagner les personnes dans le besoin, ainsi qu'une enveloppe de 3 millions d'euros dédiée aux associations bayonnaises.

Dès 2024, la Ville de Bayonne a souhaité optimiser son programme pluriannuel d'investissement, en adoptant plusieurs projets, sous forme de nouvelles autorisations de programmes, dont la réalisation va s'échelonner.

Certains de ces projets étant d'ores et déjà en phase de conception dans le cadre d'une maîtrise d'œuvre, notamment :

- **La réhabilitation de l'école Malégarie** (4,9 M€ hors financement, environ 2027/2029) ces travaux permettront de créer trois nouvelles classes, d'agrandir les locaux pour les sanitaires, les siestes, le périscolaire et l'administration, et de réaliser une rénovation thermique complète du bâtiment.
- **La construction d'un nouveau groupe scolaire dans le quartier Citadelle** (7,6 M€ hors financement, 2027/2028) : le quartier de la Citadelle, constitué de logements construits à la fin des années 1950, est en cours de reconstruction. Le programme immobilier inclura 494 logements, dont 60 % de logements sociaux, et la construction d'un nouveau groupe scolaire par le transfert de l'école élémentaire sur le site de la maternelle et l'extension de l'ensemble.
- **La médiathèque de la Place des Gascons** (4 M€ hors financements – 2026/2027) : située dans un quartier prioritaire au titre de la Politique de la Ville. Ce projet vise à créer une infrastructure plus grande et mieux adaptée aux besoins des usagers. Il s'intègre dans un projet global de pôle Économie Sociale Solidaire porté par la Communauté d'Agglomération Pays Basque.
- **La réhabilitation des arènes** (600 k€ en 2025) : ce projet pour pouvoir continuer d'accueillir notamment de grands concerts et qui a débuté en 2024 par une première tranche de travaux, consiste à poursuivre la mise aux normes en sécurité de l'équipement en 2025, et à engager deux tranches de consolidation et de restauration de la structure des arènes en 2027 et 2028.
- **La création de la microcrèche du Polo Beyris** (400 k€ hors financement, 2026/2027). À la suite du schéma directeur de la petite enfance, la Ville a décidé de créer de nouvelles places d'accueil public accessibles aux faibles revenus pour les jeunes enfants, en complément de la microcrèche créée en 2024 dans le quartier des Hauts de Bayonne.
- **La réhabilitation du pont du Génie** (1,5 M€ hors financement, 2026/2027) : ces travaux consisteront à renforcer la structure du pont (piles, appuis sur culées) et à restaurer sa superstructure (garde-corps, chaussée, trottoirs).

Dès 2025, la Ville ajoute également à ce programme d'investissements **3 nouveaux projets** qui seront lancés dès les prochaines semaines, citons :

- **L'engagement de la démarche de réaménagement de la place des Gascons**, concomitamment à la construction du pôle Économie sociale et solidaire et de la nouvelle médiathèque.
- **Les travaux de réhabilitation de la ferme Urtasun**, dans le quartier du Polo Beyris
- **Le réaménagement de la place des Basques.**

S'agissant des dépenses de fonctionnement, la Ville entend poursuivre la maîtrise de ses dépenses de fonctionnement sur la période 2025-2029, tout en déployant une politique volontariste en faveur de la rémunération et de l'action sociale des agents. Il s'agit tout d'abord des dépenses de personnel, qui représentent 58 % des dépenses de fonctionnement.